
ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　5　番 向山　章

１　ＳＮＳなどの子ども
　　のネット利用につい
　　て

２　激甚化を前提とした
　　対策について

３　町職員減員を見越し
　　た改革について

４　中小企業への支援策

ＳＮＳが犯罪に悪用され、子どもを狙った犯罪が後を絶たない
ネットを通じた被害防止について

異常気象の頻度が高まっている河川や道路など対策について
（インフラ老朽化対策）

将来の人口減少社会に向けた対応策
（スマート自治体への転換について）

箕輪町の中小企業は経営者の高齢化、後継者不足など対応が急務
町としての支援について
（箕輪町の実態は？）

平成３０年９月議会　一般質問通告書

質問順位　1　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　2　番 大槻　金吾

１　熱中症対策について

２　防災対策について

３　農業施策について

４　学校安全対策
　　について

５　保育園々庭の
　　芝生化について

６　除雪機の配備につい
　　て

７　環境衛生について

８　ナイトラン＆
　　ウォークについて

９　にこりこ、たべりこ
　　リニューアルについ
　　て

平成３０年９月議会　一般質問通告書

質問順位　2　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

①小中学校熱中症対策はどのようにされたか

②温度等により休校等の考えは

③エアコン設置の計画は

④保育園や公共施設（障害者等）への対策は

①防災訓練から、町としてドローン等の導入を

①遊休農地の活用

①不審者に対する安全対策

②刺股等防御機具の設置は

①公共施設への除雪機の配備状況は

②保育園の除雪機配備を

①新年度（Ｈ３１）からのごみ分別変更に伴う周知は

②ごみ袋の大きさへの対応は

①申し込み状況は

②宿泊希望者は

①にこりこ、たべりこ、その後の状況は

②公募の考えは

①沢保育園芝生化の効果は

②他保育園々庭の芝生化は



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　6　番 下原　甲子人

１　働き方改革の考え
　　と実行、実施は

２　小学校の英語教育
　　について

３　町の文化財管理と
　　ＰＲ方法について

●町の文化財は国～町の天然記念物迄沢山あるがこの管理実態は
●今後重要文化財を町民はもとより町の観光にも活用しＰＲを？

●改革の必要性と推進する為の施策の実行はどの様に考えている
●時間外労働の実態と有給休暇の取得の状況は（全体、多い人、少
　ない人の実態は）
●生産性向上の為、縦管理から横管理への管理方式導入の考えは
　（多能工化への人材の育成）
●コンサルタント、アドバイザー等専門分野の導入が必要では

●長野県内小学校の現状は、どのような状況（現況）なのか
●箕輪で工夫されている英語授業はどの様な事か
●今後の課題、完全実施に向けて考えている事はあるのか、その内
　容は？
●夏季休業中の「学校閉庁日」設定は働き方改革になった？今後は

平成３０年９月議会　一般質問通告書

質問順位　3　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　14　番 伊藤　隆

１　町長一期目の反省点と
　　自己評価又二期目の目
　　標と取り組みたい課題
　　について

２　豪雨災害など、町の安
　　全対策について

３　町税の収納状況につい
　　て

４　みのちゃんバスの利用
　　状況と伊那本線バスの
　　利用状況について

５　県知事選での町内の投
　　票率について

１．　８月の県知事選挙では町内の１８歳・１９歳・２０代・
　　　３０代等の投票率はどのようであったのか。

２．　若者への投票率を上げる為にはどのような手を打っていく
　　　べきとおもうか。

１．　町長の任期４年間に自分で掲げたスローガン等はどの位の
　　　成果ができたのか。

２．　二期目はどのように舵取りをし、どのような町にして行く
　　　のか、又目標をもって改革していくつもりか。取り組み方
　　　を一期目とどう変えて発展させていくのか。

平成３０年９月議会　一般質問通告書

質問順位　4　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

１．　箕輪ダムの放流時には下流の住民への伝達方法はどのよう
　　　にするのか。

２．　決壊の恐れのあるため池等は町内に何カ所あり、大雨時の
　　　水位増の危険の場合下流への伝達はどのように考えている
　　　のか。

３．　災害時の避難所には大出区のように自主的に自販機を利用
　　　できるような設置を考えていくのか。

４．　全町への災害非難を伝えるのに聞き取りが良くできない防
　　　災無線より家庭内に良く聞こえる音声告知放送を積極的に
　　　推進すべきではないか。

１．　みのちゃんバスの乗客利用は当初予定の何％位で稼働して
　　　いるのか。

２．　伊那本線の乗客利用は１日平均何人位利用し、予定とどの
　　　位の差があるのか、又今後どのように運営していくのか。

１．　町の税収で各項目ごとの滞納はどの位（金額）あるのか。

２．　全体の町税収納率は昨年何％となっているのか。

３．　何年も滞納となっている税金はどのように回収を図ってい
　　　るか。



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　11　番 松本　五郎

１　暑さ対策

２　ごみ対策

３　医療対策

平成３０年９月議会　一般質問通告書

質問順位　 5　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

１、今年の夏は異例の暑さ。総務省消防庁の調査では熱中症で搬送
　　された人が先月の５日までで７１，２６６人に達し、７歳未満
　　の子どもは７３９人と報告されている。当町も７月、８月の２
　　ヵ月で最高気温３１度以上が４８日あった。町には８つの保育
　　園があるが、園内の各部屋に温度計を設置して気温の統計を記
　　録しているか。エアコン・扇風機等の対策は。

２、小中学校では各教室に温度計を設置しているか。

３、学校によっても違うが、気温の計測を行い記録しているか。

４、温度計を設置している学校でも計測していない学校もある。
　　今夏の状況やこれからの状況を踏まえ、全教室の計測を。

５、学校の教師、管理者だけではなく、これからの異常気象を知る
　　ために生徒も計測に参加すべきでは。

６、長野県内でも異例の暑さを受け、エアコンの設置計画が各市町
　　村で進められている。隣村でも児童生徒の健康や生活、勉学に
　　は欠かせないと判断し、保育園、小中学校にエアコン設置を固
　　めた。当町にも保育園、小中学校にエアコンの設置を。

１、新ごみ中間処理が来年から稼働する。今まで不燃ごみだったゴ
　　ムや革製品が可燃ごみになる。プラマークやＰＥＴマークの物
　　も汚れていると資源には出せず可燃ごみになる。プラやペット
　　ボトル等のリサイクルできるものが洗うことの手間作業を省く
　　ことにより可燃ごみが増える可能性がある。当町はごみ減量化
　　に努力している町。対処策を考慮しているか。

２、当町は近隣の市町村の中でもごみ減量化に努力している町、生
　　ごみ処理モデル事業は４地区から排出収集、年間１３２トンが
　　資源化している。また「みどりのリサイクルステーション」も
　　昨年の秋から活躍し、「生ごみひとしぼり運動」も始まって評
　　価も良い、８年前から続いている「生ごみ処理モデル事業」の
　　拡大を。

３、資源収集の雑紙を個人で用意した袋で出しているが、数年前に
　　数回町で雑紙を入れる袋を全戸に配布したことがある。町で紙
　　袋を用意することで、可燃ごみに出すことにブレーキをかける
　　ことができる。資源収集は月に一度、町で雑紙袋を配布して
　　は。

１、国は２０２５年までに３３万のベッド数を減らすとし、長野県
　　では１，６８０が削減になる。当町が所在する上伊那は県下で
　　も最もベッド数が少ない地域であるため「医療構想」の計画で
　　は削減地域に入ってはいないが、急性期の公立病院が国の政策
　　で圧力を受け、在宅医療が急増する。町の対策は。



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　9　番 唐澤　千洋

１　一般行政
　　　平成２９年度決算
　　と今後の財政見通し
　　について

２　教育行政
　　　町民体育館再整備
　　について

３　観光行政
　　　ながた荘の改築計
　　画の考えは

４　環境行政
　　　ごみの分別収集の
　　収集日改善について

５　森林行政
　　　林業振興の考えに
　　ついて

①　森のエネルギーである木質バイオマス原材料生産と公共施設へ
　のペレットストーブの活用の考えについて伺います。

①　燃やせるゴミ、燃やせないゴミ、資源ごみとしてプラスチッ
　ク、古紙・衣類、缶・びん・ペットボトル、廃食用油、蛍光管、
　乾電池、廃タイヤ・バッテリーなど８区分に分類され収集されて
　います。
　　また、上伊那広域における中間ごみ処理施設の建設状況が報道
　され、稼働が待たれるところであります。
　　町の収集状況は減量傾向にあるとされ、広報活動や関係者の努
　力によるところが大きいと思います。しかし乍、資源プラスチッ
　クがかさばり置き場に苦慮しているという相談や苦情が多くあり
　ます。
　　収集日の増は大変と考えるが、方策は無いかお伺いします。

平成３０年９月議会　一般質問通告書

質問順位　6　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

　　箕輪町振興公社の大株主は町であることから町長の考えを伺い
　ます。
　　箕輪町観光の主役であるながた荘は増改築後１０数年が経過し
　ました。
　　２０期の決算では全体的には黒字決算ですが、課題を抱えた決
　算であります。
　　こうした中時代のニーズに応える施設整備が求められていると
　思います。
　　当然、施設にそった料理やおもてなしも同様でしょう。
　　改築の考えや経営構想について伺います。

①　町財政の根幹をなす町税収入が３３億から３４億円の範囲に留
　まる一方、経常収支比率は９０．７％に達し、今後一層社会保障
　費など民生予算や公共施設整備予算が求められると思料いたしま
　す。
　　財政力指数、実質収支比率、実質公債費率など今後の財政指標
　をどのくらいにセットしていけるかを伺います。

①　町民体育館建設は土地条件の悪い中、昭和４６年１２月に完成
　いたしました。
　　床の張り替えを始め、事務室、トイレ、器具置き場などの増改
　築を重ね、隣り合わせる武道館とともに町民のスポーツ・文化の
　拠点として４７年の歴史を重ね、多くの町民に親しまれてきた施
　設であります。長野国体の開催が現実化してまいりました。フェ
　ンシングの町として会場立候補は当然と考えます。
　　また、長寿社会における町民の体育・スポーツ振興のためにも
　新たな施設整備が求められるところであります。町民体育館整備
　の考えは。



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　13　番 中澤　清明

１　白鳥町政４年の総括

２　２９年度決算につい
　　て

３　長田の森マレットゴ
　　ルフ場ほかの施設の
　　利用促進について

４　広島原爆の日の黙祷
　　周知対応について

５　ゴミの分別収集につ
　　いて

①収集拒否ゴミの実態と
・拒否理由と発生量の把握状況
・管理・処分の実態と町の関わり方

②分別収集の将来見通し

平成３０年９月議会　一般質問通告書

質問順位　7　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

①周知放送無しの原因

②防災行政無線の管理と緊急時対応

①次の点についての３年間の総括
・特に重視した見直し事業と成果
・職員意識の変化と役場組織の改革

②２期目に向けて掲げる理念
・町政担当にあたっての行動理念

①就任前後の財務諸指標の変化とその評価
・歳入内訳、歳出内訳
・経常収支比率
・財政調整基金と長期債残高
・実質公債費比率、将来負担比率

②予算流用・予備費充用の基本的考え方

①現在の利用状況・管理状況
・マレット場の状況
・ウォーキングコースの状況

②今後の利用促進に向けて
・現状の課題と取組みの方向



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　3　番 荻原　省三

１　農業振興について

２　木下統合保育園につ
　　いて

３　自然災害の備えにつ
　　いて

農業応援団計画
①「農の魅力で人を呼ぶ」「農ある暮らしを楽しむ」の実現に向け
　た取り組みについて

②にこりこ一帯のリニューアルにおける、農の魅力を発信する拠点
　づくりは考えているのか

③（農）みのわ営農との連携について

④畜産まつり（食フェス）について

　

平成３０年９月議会　一般質問通告書

質問順位　8　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

①現在の進捗状況と今後の予定は

②木下区、地域住民、保護者よりの意見、要望を聞く時期について
　は

　

①西日本豪雨災害をうけて町の対応は

②保育園、小中学校の酷暑対策は充分であったか



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　1　番 小島　常男

１　平成２９年度決算か
　　ら来年度予算の考え

２　道路整備の考え

３　防災訓練の町民の関
　　心度と今後の考え

４　住民アンケートから

５　キャリア教育につい
　　て

６　長野国体の町の考え

・重点事項と特徴的な取り組みの成果と来年度（新たな取り組み）へ
　の考えは

・財政指標から今後の健全財政の方向と考え

平成３０年９月議会　一般質問通告書

質問順位　9　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

・２０２７年の国体フェンシング会場受け入れの進め方は

・国道の歩道や路面改善の考え（計画）は

・春日街道の歩道整備の町の考えは

・地域の要望と町の計画とのバランスはどのような考えでいるか

・新たな取り組みと町民の参加者など関心度は

・今後取り入れたい訓練は

・移住定住アンケートどこの部分をどのように活かしたい考えか

・成人式で実施したアンケート新たな発見は？今後の計画に反映で
　きるものは

・伊那谷サマースクールの
　・形式・内容・参加者（男女）・効果

・町としての取り組みと町内企業の協力態勢は



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　8　番 浦野　正雄

１　各種災害対策につい
　　て

２　女性のＵ・Ｉターン
　　に対する補助につい
　　て

３　健康診断受診率の向
　　上等について

　当町では１８歳から３５歳の女性の転出超過が人口減少の大きな
要因となっている。
　福井市では、女性の市内就職や移転を後押しするため、県外に住
み、正社員として市内へ引っ越しを予定している女性（新卒者を除
く）に対し、引っ越しに要した費用の３分の２を補助することにし
たそうである。
　女性のＵ・Ｉターンを増やすため、当町でも何らかの対策を講じ
るべきではないか。

平成３０年９月議会　一般質問通告書

（１）６月１８日発生の大阪北部地震により、小学校４年生の女児
　　が通学途中、小学校のプール横のブロック塀の下敷きになり死
　　亡するという痛ましい事故が発生した。
　　　この塀は、建築基準法に適合しておらず倒壊したものである
　　が、当町の学校や公共施設、通学路のブロック塀は大丈夫か。

（２）事故以来他市町村で通学・通園路に面したブロック塀の撤去
　　費や代替えの壁に対する助成をする動きがあるが、当町でも対
　　策を講じるべきではないか。

（３）一昨年の熊本地震では、車中泊する人が相当数おり、支援物
　　資が行き渡らない等の問題が生じた。
　　　福岡市では、災害時に車中泊する被災者の居場所を効率的に
　　把握して支援するため、スマートフォン用無料アプリを開発
　　し、他自治体でも希望すればシステムを無償で提供するそうで
　　ある。
　　　余震を恐れ体育館等の避難所ではなく、自分の車で寝泊まり
　　する人が多くいると思われるので、提供を受けるようにしたら
　　どうか。
　

（４）７月初旬に発生した西日本豪雨では、河川の氾濫や土砂崩れ
　　等により多くの被害が出た。
　　　奈良市では国の事業を使い、土砂災害特別警戒区域内に建つ
　　家屋等災害に対応できない建築物に対し、鉄筋コンクリートの
　　外壁や塀の改修への補助制度を創設するそうである。
　　　当町でも検討したらどうか。

（１）静岡市では特定健診の受診率の向上と生活習慣の改善に役立
　　てるため、国民健康保険の加入者を対象に、受診結果が何歳に
　　相当するかを算出し、「健康年齢」を通知するサービスを始め
　　たそうである。
　　　健康状態を“見える化”し、生活改善に役立ててもらうため
　　に採り入れたらどうか。

件　　　名

質問順位　10　番 箕輪町議会議員　

質問の要旨

１／２



４　中学校運動部の活動
　　について

　教員の働き方改革の方策として、本年１月にスポーツ庁の有識者
会議が運動部活動に関し、
・休養日を週２日以上で、平日は１日以上、土日で１日以上
・夏休みなどの長期休業中は部活動も長期の休養日を設ける
・１日の活動時間は平日２時間、休日３時間程度
・スポーツクラブなどと連携し、地域のスポーツ環境の整備を進め
　る
等とするガイドライン（指針）」を示した。
　これを受け、都道府県教委や市町村教委、学校がそれぞれ方針を
策定するとあるが、箕輪中学校の場合はどのように対応している
か。

２／２

（２）山梨県昭和町では、「健康寿命」を延ばすため、骨や筋肉、
　　関節など運動器官が衰える「ロコモティブシンドローム（運動
　　器症候群）」予防の一環として、骨密度精密検査の費用の一部
　　を助成するそうである。
　　　医療費や介護給付費の抑制のためにも助成を検討してはどう
　　か。



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　12　番 唐澤　敏

１　行財政運営について

２　水路の保全・管理に
　　ついて

（１）「人が集い活力あふれる町」を目指した決算状況についての
　　所見

（２）「ふるさと応援寄附金」の現状と課題について

（３）公共施設（体育館・武道館・博物館など）の老朽化対策につ
　　いて

（４）経常収支比率及び実質単年度収支の現状と課題について

（５）実質公債費比率及び将来負担比率の現状と課題について

（６）子育て支援や高齢者支援の課題について

（７）「にこりこ一帯にぎわい会議」提言の受けとめについて

（８）「農業応援団計画」の位置づけと推進について

（１）当町の治水全般についての所見

（２）水路網の現状把握について

（３）農業用水台帳の整備について

（４）農業用水路の維持・管理組織の実態について

（５）側溝・農業用水路に係る要望と対応について

（６）農業用水路の長寿命化計画について

（７）「農地・水・環境保全向上対策」について

平成３０年９月議会　一般質問通告書

質問順位　11　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　4　番 釜屋　美春

１　児童虐待の防止策に
　　ついて

２　学校や通学路の安全
　　対策

３　人生１００年時代に
　　むけて

４　風疹予防対策

５　ながた自然公園につ
　　いて

１）学校や通学路上等にある危険なブロック塀や建築物の実態調査
　の状況と対策は

２）ブロック塀の改修や撤去に対する補助制度を

１）認知症の早期発見・早期治療が重要視される
　町の対策は。認知症検診を無料で行っている自治体もあり当町で
　も導入を求める声がある

２）フレイル（虚弱）予防で健康寿命延伸の町に
・予防講座の開催やフレイルチェックの実施を

１）風疹患者が急増していることから、ワクチン接種を受けていな
　い年代層、妊婦やパートナーへの抗体検査・ワクチン接種の啓発
　を

２）補助制度についての考えは

１）マレットゴルフ場・ウォーキングコースの利用状況と更に利用
　者を増やす方策は

２）大会の開催で観光客等の利用者増を

１）当町における児童虐待の把握と対応について
　・自治体間、庁内、関係機関の情報共有は万全か
　・地域住民が出来る支援は何か

２）核家族化が進んでいるなか、子育ての不安や孤立感から親を守
　る施策について
　・親の研修や仲間づくりについて
　・【１８９】をはじめとする相談窓口の周知について

平成３０年９月議会　一般質問通告書

質問順位　12　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　10　番 小出嶋　文雄

１　平成２９年度の決算
　　について

２　在宅介護について

３　健康推進事業につい
　　て

（１）財政健全化判断比率の上昇と今後の事業推進について

（２）第５次振興計画における「箕輪チャレンジ」１７の取り組み
　　状況と今後の推進について

（３）各区から予算編成時に事前に要望を取りまとめている土木、
　　農林、交通安全対策などの事業の実施割合は

（１）在宅介護の現状について

（２）在宅介護に対する医療と介護の連携の現状とこれから町の果
　　たす役割と方向について

（１）国保以外の被保険者の検診の受診状況の把握と町の健康指導
　　について

平成３０年９月議会　一般質問通告書

質問順位　13　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨
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